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							2018年1月，我在美国密苏里州圣路易斯市进行了为期一个月的志愿者项目交流，我的志愿者岗位是在位于圣路易斯市
Downtown的National	Blues	Museum做导览，同时作为一个寄宿家庭项目，我与Stear夫妇共同度过了一个月时光。	收获与进步
从最开始不熟悉寄宿家庭和工作环境，再到与美爸美妈侃大山以及从容地引导游客参观蓝调博物馆，这是一个说长不长，说短也不算短
的过程。不过，最让我高兴的是，我愿意用自己不成熟的口语大胆地说，敢于表达自己的想法，敢于在他们发表一些关于中国刻板印象
的言论时作出回应，这才是我进步最大的地方。								由于以前生活在小城市之中，我并没有过多机会接触外国人。所以当我和外国
人，尤其是母语为英语的人聊天时，总觉得和他们说话卡壳，对方看着你的眼睛等你说下一句时，是一件十分尴尬的事情。但事实上，
他们自己在构思句子时仍然需要一定的停顿时间。并且，就像我们会称赞会中文的外国人一样，当外国人尤其是当他来自以英语为母语
的国家，他们同样会称赞你的英文学得很好，并且表示自己也很希望学习第二种语言。因此，很多情况下，没有必要妄自菲薄，而且大
多数时候，因为他们知道英语不是你的母语，所以他们会更加耐心地听你说话，根本不会表现出不耐烦。								除了在口语方面有了收
获以外，我也了解到了不少美国的风土人情，同样地我也尽量用自己可以表达的语言去解释他们心目中那些关于中国的错误观念。			趣
事一：去当地小学做中国文化的presentation	美爸美妈已经六十多岁了，他们的两个孙女都在附近的小学上学。美妈觉得我能来这里
是个难得的好机会，所以想让我给她孙女学校的同学讲一讲中国的情况，因为她们经常会有文化学习周，所以这是一个让儿童们了解中
国的难得的机会。一开始我还觉得十分紧张，毕竟要拿我不熟悉的语言来与一群孩子们沟通，不过后来我发现这次演讲不是说十分正式
地说教式演讲，而是与小朋友们讨论互动并且回答一些他们感兴趣的问题。再加上尽管这是个小学，但是它是和中国的大部分小学不同
的，一个班里最多就十几个学生，并且由于他们采取特殊的教育方式，所以他们会将一至三年级的学生归入一个教室，另外将四到六年
级的学生归入一个教室，让高年级学生去教授低年级学生课程，这便是蒙特梭利教育方式。在演讲开始前，她们的班主任分别征集了一
些他们感兴趣的问题，并用一个表格展示了出来。这个表格分为三个方面，第一个是“你认为你了解的中国是什么样子的？”，第二个
是“关于中国，你想了解什么样的问题？”，第三个是“通过这次演讲，你学到了什么？”。在我看来，这是一个促进孩子学习的绝佳途
径，他们也解释了不少关于如何是高年级小朋友教授低年级小朋友的问题。我认为这是一个不错的学习方式，因为他们提倡的是把每个
学生的优缺点都掌握起来，然后大孩子辅导小孩子，老师再教授大孩子，这样一来可以使得在一个班只有一两个老师的情况下，同样使
每一位学生不感到被落下。	我发现孩子们提了很多很有趣的问题，有关于建筑的，有关于食物的，甚至还有关于政治的。这可以看出他
们对于一个国家的认知是多方面的，这让我觉得印象十分深刻。这是一次很有意义的小活动，一方面，我带领着他们了解了更多中国的
情况；另一方面，我也学习到了与我自身所受的教育方式完全不同的新方法。			趣事二：志愿者工作遇到的人与事及领略到的文化差异
在工作上，我认识了其他同样在国家蓝调博物馆工作的五名志愿者。他们都已经是退休老人了，基本都在六十岁左右，因此他们并不是
长期值班，而只是一周到博物馆一次。这已经成为了他们的爱好，就像其中一名志愿者所说，每周六他都来当志愿者，因为周六是比较
繁忙的日子，因此他能够遇到更多游客，他把这种讲解作为一种娱乐和消遣的方式，在这一天里，他算是放松自己紧绷的神经，因为他
还需要照顾患上阿尔兹海默症的岳母。	在与他们的聊天之中，我了解了他们自身的故事。美国与中国在对待老人的观念上有所不同，在
美国，如果老人年纪大了，儿女可以选择自己照顾他们，或者将老人送到养老院，但是老人的起居生活所花费的钱基本是自己的存款。
尤其是老人自己选择进养老院时，大部分的钱款都需要他用自己的养老金之类的来支付，如果他自己的脑子开始糊涂了起来，那么他可
以通过法律程序将自己的儿女变成自己的代理人，让自己的儿女管理自己银行账户的钱财。这也是与我们这边儿女要支付父母年迈时的
基本费用不同，美国的父母就算年老也会自己掌握自己的收支，并且除遗嘱分财产之外，也较少直接资助儿女。换句话说就是父母一般
不会在子女能工作的时期就给他们大笔的钱财。这也是我观察到的不同的地方，可以说是在美国如果你照顾生病的父母，周围人都会觉
得你很善良，而在中国这更像是一种不可以轻易放弃的道德责任。	再说回工作，我在见过他们不同的讲解方式之后，也渐渐自己摸索出
来了一套自己想好的说辞，这可以说算是博采众长了。说得多了以后，我都惊讶于自己的流畅程度，简直就像是把内容刻在的自己的脑
海里。但是，同样的事情说过太多遍之后，肯定带给我的感受已经不如最初了。因此我也时不时地想想新的内容，这样既可以让游客了
解更多的东西，我也可以不会太快的厌烦自己的解说内容。	总的来说，这次为期一个月的交流既开阔了我的视野，又为我的未来规划提
供了必不可少的意见，我也锻炼了自己独立生活的能力。更棒的是，我认识了许多朋友，尤其是寄宿家庭的夫妇，即使在完成交流之
后，我们也会时不时地发邮件问候对方。我十分感谢这次交流给我带来的改变，这让我更加自信地应用我所学到的知识。


